

# Capital Regional: Cinco candidat@s para Valdivia

**Representantes de Chile Vamos, Frente Amplio, Partido Social Cristiano, Amarillos por Chile y Partido Republicano estarán en la papeleta el sábado 26 y domingo 27 de octubre. En este espacio detallan propuestas y desafíos complejos.**

María Alejandra Pino C.

mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

La seguridad se ha tomado la agenda de los candidatos a la alcaldía de Valdivia. En sus programas, todos incorporan medidas en torno a esta materia, expresando su compromiso con apoyar la labor de las policías, o propiciar mayor equipamiento y tecnología para enfrentar la delincuencia y otorgar mayores garantías a los vecinos.

Así lo señalan los cinco postulantes que buscan llegar al sillón alcaldicio y materializar esa y otras propuestas vinculadas, por ejemplo, con medio ambiente, salud y economía.

Se trata de Carla Amtmann (Frente Amplio), alcaldesa en ejercicio que busca dirigir el municipio por un segundo periodo. Eduardo Berger (Renovación Nacional), carta de Chile Vamos; exidécico del municipio de Valdivia y exseremi de Bienes Nacionales. José Bustos, representante del Partido Social Cristiano. Leandro Kunstmann, exconcejal y militante del Partido Republicano. Y Jorge Vives, exintendente de Los Lagos y exgobernador de la antigua provincia de Valdivia, militante de Amarillos por Chile.

A una semana de las elecciones, los postulantes profundizan sus campañas en terreno y a través de las redes sociales, medios más utilizados en esta elección. Así, buscan captar el voto de la comunidad valdiviana en estos comicios en donde la participación será obligatoria.

Diarioaustral de la Región de Los Ríos consultó a los candidatos sus motivaciones y propuestas para la gestión comunal; también sobre las dificultades que ven para el futuro.

Todos contestaron a las tres mismas preguntas para dar a conocer su opinión frente a estas materias. Aquí están sus respuestas.



## Carla Amtmann: “Hemos puesto el municipio en marcha...”

La actual alcaldesa Carla Amtmann Fecci (Frente Amplio), postula a la reelección. Busca permanecer en el cargo un segundo periodo. A través de sus redes sociales ha destacado que: “Estamos a una semana (...) Ha sido una campaña hermosa, llena de energías y esperanzas, con muchísimo apoyo y llegamos a la recta final”.

La jefa comunal en ejercicio fue consultada acerca de su motivación para postular nuevamente al cargo, a lo que indicó: “Como valdiviana, amo profundamente esta comuna y sé que tiene un gran potencial”.

Sobre lo mismo, hizo énfasis en que: “Hemos puesto el municipio en marcha, pero aún hay mucho por hacer. Tengo la energía, experiencia y la preparación necesarias para seguir impulsando a Valdivia hacia un futuro mejor”.

En torno a sus propuestas para un eventual próximo periodo a cargo de la administración municipal de Valdivia, Carla Amtmann precisó “en seguridad, seguimos aumentando el presupuesto, instalando más cámaras y patrullajes, y apoyando nuestro centro de rehabilitación para jóvenes con

problemas de alcohol y drogas”.

También se refirió al empleo, en donde destacó que “hemos creado el Comité de Capacitaciones e Inversiones y modernizamos la Dirección de Obras Municipales”.

Mientras que en materia de bienestar social, “aumentamos los espacios para jóvenes y el apoyo a mujeres, con más clínicas móviles y horarios extendidos de atención”.

“Además, construiremos tres parques nuevos y mejoraremos el manejo de residuos con nuevas plantas de reciclaje y compostaje. Seguiremos impulsando grandes proyectos como el Puente Cochrane y el aeropuerto”, complementó.

Consultada acerca de lo que cree puede ser lo más difícil de cumplir en un nuevo periodo, explicó que “el mayor desafío es avanzar en todos los frentes necesarios de manera rápida pese a las trabas y burocracia, especialmente en seguridad, infraestructura y gestión de residuos, una prioridad para evitar una crisis sanitaria”.

“Estamos preparados para enfrentarlo pero necesitaremos de todos y todas”, subrayó.

**“En seguridad, seguimos aumentando el presupuesto, instalando más cámaras y patrullajes...”**

Carla Amtmann

RRSS



## Eduardo Berger: “Mis propuestas se basan en una visión integral para Valdivia”

El militante de Renovación Nacional y candidato de Chile Vamos a la alcaldía, Eduardo Berger Silva, señaló sobre su motivación para postular al cargo: “Soy un valdiviano comprometido con mi ciudad y mi país. Desde los 12 años, encontré en Renovación Nacional una plataforma para fortalecer mis principios y valores, siempre guiado por las enseñanzas de mi padre, un gran servidor público, a quien admiro mucho, como la gran mayoría de los valdivianos y valdivianas. A lo largo de los años, he tenido la oportunidad de servir a mi comunidad en diversas funciones, desde Coordinador Regional de Seguridad Pública hasta Director de Desarrollo Comunitario y Secretario Regional Ministerial de Bienes Nacionales”.

Acerca de sus propuestas, mencionó que “se basan en una visión integral para Valdivia, centrada en temáticas claves y que les preocupan hoy a nuestros vecinos”. Entre ellas está: “Fortalecer la identidad cultural y turística de la ciudad. Quiero recuperar las tradiciones valdivianas que se han perdido con la actual administración del Frente Amplio, como los concursos y festivales comunitarios que antes unían a nuestros vecinos y celebraban nuestra rica historia”. Además, “me-

jorar la movilidad urbana mediante la modernización de la red de transporte público en coordinación con el sector y gremios y la implementación de soluciones sostenibles como la vía fluvial y la movilidad peatonal. Queremos corregir las malas decisiones que han enfrentado a automovilistas y peatones, promoviendo una sana convivencia vial y creando soluciones que benefician a todos los actores, para que tanto conductores como peatones y ciclistas convivan en armonía en nuestras calles”. Igualmente, aumentar la seguridad, “profesionalizaremos la Dirección de Seguridad Pública, integrando expertos como ex uniformados con experiencia en prevención del delito y seguridad pública”, explicó e hizo mención también a “enfocarnos en la familia” y “fomentar el desarrollo económico sustentable y ambiental”.

¿Qué cree es lo más difícil de lograr?: “Uno de los mayores retos será lograr una coordinación efectiva entre las autoridades locales, regionales y nacionales para llevar a cabo los cambios necesarios, especialmente en temas de transporte y urbanismo. También será fundamental lidiar el primer año con un gobierno de izquierda que se caracteriza por utilizar el Estado para hacer campañas políticas”.

**“Mejoraremos la fiscalización y coordinación con las policías, optimizando los recursos...”**

Eduardo Berger

COMANDO CANDIDATO



GENTILEZA CANDIDATO



## Jorge Vives: “Mi compromiso es darle gobierno a Valdivia”

El exintendente de Los Lagos y exgobernador de la antigua provincia de Valdivia, Jorge Vives (Amarillos por Chile), comentó que su interés por postular al cargo es “porque me da la oportunidad de trabajar por nuestra ciudad. Veo mal a Valdivia. Tengo los conocimientos y la experiencia para junto a otros sacarla adelante”.

Acerca de su experiencia, dijo que “fui gobernador (con Frei) y también intendente (con Lagos). Voy a formar equipos que conjuguen amplitud y competencia. El tiempo para improvisar ya se terminó. La faena no es para eternos adolescentes. Vamos a privilegiar a gente con trayectoria y también gente con ideas comprobadamente exitosas. El sello será la calidad. No pretendo descubrir la pólvora, ni el agua tibia”.

Sobre sus propuestas, indicó que “mi compromiso es darle gobierno a Valdivia. Para ello vamos a ordenar la ciudad, en particular del aseo y del ornato y, por cierto, del tránsito”.

Y señaló que “me ocuparé en serio de la seguridad y el orden público. No pretendo jugar al Sheriff y le exigiré al Gobierno de la República más Carabineros, a quienes sin duda respaldaré cuando, conforme a la ley, deban detener o disparar. Vamos a facilitarle la vida a quienes quieran invertir en nuestra ciudad. La Dirección de Obras y el Plan Regulador serán instrumentos de fomento”.

A ello agregó que: “Sin inversión no hay empleo y sin empleo hay pobreza. Asimismo, usaremos todos los instrumentos disponibles para mejorar la educación pública (convenios con el Servicio Local). En pocas palabras, trabajaremos para que Valdivia sea una ciudad donde vivamos mejor, donde nuestros hijos y nietos no deban emigrar porque aquí no hay oportunidades”.

Consultado acerca de lo que cree será más difícil de poder cumplir en una eventual administración, Jorge Vives planteó: “Todo será difícil. En estos años se ha hecho poco y lo poco, se ha hecho mal”.

Sin embargo -complementó- “tengo fe en mis capacidades y en la posibilidad de lograr grandes acuerdos. Ya una vez lo hicimos y lo volveremos a hacer”.

Y subrayó que: “No será la primera vez en que deberemos enfrentar la adversidad. Vamos a salir adelante. De eso estoy seguro”.

“En pocas palabras, trabajaremos para que Valdivia sea una ciudad donde vivamos mejor..”

Jorge Vives

RRSS



## Leandro Kunstmann: “Quiero que sea una comuna mucho mejor”

El exconcejel de Valdivia, Leandro Kunstmann, busca llegar a la alcaldía, representando al Partido Republicano, expresó que su motivación responde a diversas razones. Entre ellas, dijo que “amo mi comuna, y quiero que sea una comuna mucho mejor, estoy criando a mis hijas acá y quiero que en el futuro sea una comuna linda, desarrollada, más segura, con trabajo”, y sobre lo mismo expresó que “creo que tengo las condiciones y las capacidades para ser alcalde y dirigir esta comuna”.

Acerca de sus propuestas, señaló que en materia de seguridad plantea 22 medidas, “queremos invertir en tecnología, profesionalizar la Dirección de Seguridad Pública, la que entendemos está totalmente politizada”. En esa línea, destacó además que “queremos tener capacitaciones constantes a los funcionarios” y, junto con ello, “duplicar el presupuesto de seguridad al final del periodo y triplicar la cantidad de cámaras que tenemos en la comuna”. Apuntó también a duplicar el personal de seguridad pública, “para que haya más presencia y que la Municipalidad sea una herramienta de ayuda a las policías y también al Ministerio Público”.

Se refirió también al ámbito de la infraestructura. Algunas de sus propuestas son: “Queremos invertir en el Parque Saval, que su centro de ferias sea un símil a lo que es Espacio Riesco, donde podamos alojar más de mil personas sentadas almorzando por ejemplo, para poder atraer el turismo de grandes cruceros. E invertir en el Cementerio Municipal N°1”.

Enfatizó también en que “queremos reorganizar la Dirección de Obras, volver a una Dirección de Obras 2.0, donde podamos hacer los trámites de manera digital, pero de verdad, no como lo que tenemos hoy día, que no funciona de la mejor forma”.

¿Qué es lo más difícil de lograr? En opinión del candidato, “creo que la primera misión y una de las más complicadas es poder ordenar la Municipalidad, ordenar lo que está pasando en Valdivia, ordenar nuestras áreas verdes y como funciona el municipio internamente, y profesionalizar la institución. Esa es una de las tareas más difíciles, pero también una de las más desafiantes. Lo otro que queremos hacer es atraer la inversión privada, que también es difícil, ejecutar la inversión pública que está pendiente y traer inversión privada para que se genere empleo”.

“Creo que la primera misión y una de las más complicadas es poder ordenar la Municipalidad”

Leandro Kunstmann

GENTILEZA CANDIDATO



## José Bustos: “Mi compromiso será dar mi mayor esfuerzo”

José Bustos es la carta del Partido Social Cristiano para la alcaldía. Sobre su motivación para postular, dijo que “me interesa postular al cargo público porque faltan candidatos con valores cristianos de integridad, honestidad y de cercanía a la gente, conociendo en terreno la necesidad de muchos vecinos y las problemáticas de la ciudad de Valdivia”.

El candidato enfatizó en algunas propuestas. En seguridad, “aumentar la contratación en la dotación de inspectores municipales y procurar mejorar sus condiciones laborales, para el desarrollo de sus funciones en la comuna de Valdivia, mejores equipos de comunicación, vehículos, vestimenta y otros”, así como “gestionar la adquisición de alarmas, cámaras comunitarias y en general, todos los implementos que resulten necesarios para prevenir la delincuencia en sectores residenciales y críticos de la comuna, en materia de seguridad”.

En desarrollo económico, comentó que pretende “crear una mesa de trabajo comunal de desarrollo, que aborde distintos actores estratégicos para incentivar la inversión pública y privada en Valdivia para su desarrollo económico”. Asimismo, “fortalecer la economía local, generando instancias de participación de los vecinos de la comuna en actividades comerciales, tales como: ferias de emprendedores, artesanales, mercado municipal y otras actividades propias de la comuna”.

En cuanto al área de desarrollo rural, precisó que entre sus propuestas están: impulsar un plan de conectividad para los sectores rurales de la comuna, que garantice el acceso al transporte de estudiantes y personas de tercera edad, con tarifas subsidiadas. También, fortalecer la presencia de personal de seguridad pública en sectores rurales de la comuna, actualmente rezagados, o con escasas medidas de seguridad”. E incorpora otros ámbitos, entre ellos, cultura, medio ambiente, infancia y adolescencia, deporte, tenencia responsable de mascotas.

Consultado sobre lo que considera más difícil de lograr comentó que: “Impulsar el desarrollo económico de Valdivia, considerando el bajo turismo, el alto nivel de desempleo y de sensación de inseguridad, mi compromiso será dar mi mayor esfuerzo en cumplir con estos puntos de trabajo y hacer de Valdivia, nuevamente la ciudad más linda del país”.

“Faltan candidatos con valores cristianos de integridad, honestidad y de cercanía a la gente”.

José Bustos

4

candidatos hay en Corral: Juan Valenzuela, Claudio González, Gastón Pérez y Miguel Hernández que postula para un nuevo periodo.

5

candidatos de Máfil: Eduardo Acuña, Sandra Bastías, Andrés Lara, Guillermo Soto y Leonardo Muñoz. El actual edil Claudio Sepúlveda no re-postula.

3

candidatos de Paillaco. Se trata de Cristian Navarrete, Rodrigo Cortés y Miguel Ángel Carrasco (alcalde en ejercicio a la reelección).

2

candidatos de Mariquina estarán en la papeleta el 26 y 27 de octubre: Pamela Dornemann y Rolando Mitre.

3

candidatos de Lanco se presentan en estas elecciones municipales: Juan Rocha (a la reelección), Eduardo Uribe y Marcela Olivera.

3

candidatos de Los Lagos compiten por el cargo: Aldo Retamal (reelección), Víctor Fritz y Javier Santibáñez.

5

candidatos en Panguipuli: Rodrigo Valdivia, David Ruiz, Pedro Burgos, Elías Sabat y Pablo Sandoval.